

Escala Crítica/Columna diaria

- \*Entre 50 y 62 mil votos aportaron al PRI tabasqueño
- \*Pide Núñez un nuevo pacto al PRD para gobernar bien
- \*En la industria petrolera y química, un percance diario

Víctor M. Sámano Labastida

LOS DIRIGENTES estatales de los partidos Verde, Patricio Bosch, y de Nueva Alianza, Juan Jacinto Bautista, reaccionaron molestos y extrañados ante las declaraciones de Mario Llargo, secretario de organización del PRI y aspirante a la dirigencia del tricolor, quien sostuvo recientemente que basado en “los números fríos”, la alianza tripartita en Tabasco no le aportó “gran cosa” al candidato Jesús Alí, en sus aspiraciones a gobernador.

Según los “números fríos” de Llargo Latourniere, el PVEM apenas contribuyó con “6 mil y tantos votos, y el Panal con otros 4 mil y tantos”; esto es que —en palabras del priísta- sus dos aliados del 2012 sólo significaron para el tricolor tabasqueño unos 12 mil sufragios. Aseguró que esperaban de estas formaciones unos 40 ó 50 mil votos.

Pero resulta que algo no está bien en las cuentas de Mario Llargo, porque las cifras oficiales indican que en los comicios para gobernador el PVEM cosechó 26 mil 679 papeletas y el Panal otras 27 mil 208, esto es que las expectativas del secretario de organización del tricolor fueron rebasadas: entre esos dos pequeños partidos sumaron 53 mil 887 sufragios; la cosecha fue un poco mayor en las diputaciones, donde esos dos institutos le allegaron a la alianza priísta 62 mil 412 sufragios.

¿Qué el PRD obtuvo una mayor cuota de sus aliados PT y Movimiento Ciudadano?, sin duda, pero las circunstancias de la relación de estos partidos son distintas.

Inclusive si nos vamos a los datos de la votación federal en el caso del Senado de la República, donde el candidato que encabezó la fórmula del PRI-PVEM fue Humberto Mayans, los pevemistas por sí solos y en el recuadro aliancista sumaron 65 mil 589 sufragios. No hubo alianza federal con Panal.

Podría decirse, además, que la coalición del PRI con PVEM y Panal en Tabasco no fue una opción sino una necesidad. Seguramente el tricolor buscará recomponer sus relaciones con estos partidos, pues aunque minoritarios los necesita en la formación de bloques parlamentarios a nivel federal. En el Congreso de la Unión el PVEM tendrá 33 diputados y nueve senadores, en tanto que el Panal contará 10 diputados y un senador.

Algunas versiones indican que las declaraciones de Mario Llargo se ubican en el ajuste interno de grupos del tricolor no sólo en el necesario balance de lo que les sucedió el uno de julio, también en la lucha por la dirigencia estatal del PRI.

### SECCIÓN AMARILLA

**SOBRE ADVERTENCIA.** La dirigencia estatal del PRD y algunos “líderes históricos” de ese partido tuvieron un encuentro con el gobernador electo de Tabasco, Arturo Núñez, quien agradeció el apoyo de la estructura solaztequista y les pidió su apoyo en la siguiente etapa. Expresó que “como gobernador no haré nada que perjudique al partido (PRD) pero haré algunas cosas que no gustarán” a ese instituto político. En la reunión participaron Roberto Romero, Darwin González, Enrique Fernández, Lidia Izquierdo y Francisco Lastra, entre otros, a quienes Núñez con humor pidió que lo apoyaran “a pesar de mí”.

Es público que en el PRD conviven –y muchas veces sobreviven- diversas corrientes, grupos, facciones, que ahora tendrán que pasar de la oposición al gobierno. El hecho de que ya no sólo tengan municipios a su cargo sino que también su candidato al Ejecutivo estatal haya ganado las elecciones coloca a esta amalgama partidista ante otras responsabilidades.

El dirigente estatal Romero del Valle aseguró durante la visita que Núñez hiciera a la sede partidista que mantendrán una “sana separación” entre el PRD y el gobierno. Esto, por cierto, no debe significar que un partido se desentienda del seguimiento a las tareas gubernamentales, como ha sucedido en los municipios.

### DUCTOS OBSOLETOS

**UNA SEMANA** ha transcurrido desde que una línea de tubería de Pemex que atraviesa Cunduacán se rompió provocando un derrame que hasta ayer abarcaba unos 30 mil metros cuadrados. Mientras los habitantes de la zona de Cumuapa reclaman a la paraestatal petrolera, los voceros de la empresa aseguran tener bajo control el derrame. Por fortuna, no hubo víctimas.

Este percance volvió a poner en primer plano la preocupación por el estado de las redes de tuberías e instalaciones de Pemex. Es conocido que una buena parte del entramado de los ductos petroleros rebasó el límite de uso seguro.

No es propiamente un accidente, sino resultado del abandono y de que miles de kilómetros de la tubería de Pemex ya es obsoleta.

A principios de año, la organización Greenpeace informó que desde 1993 a la fecha se tenían documentados más de siete mil percances, entre fugas, derrames, explosiones de Pemex y otras compañías de la industria química.

Algo así como un incidente por día.

Ha habido casos muy graves, con víctimas humanas, y es cuando en la opinión pública se percibe el riesgo de esta actividad. La industria petrolera debe invertir en un verdadero mantenimiento, no simulado, y aplicar un serio programa de renovación de sus instalaciones.

### AL MARGEN

AUNQUE los puntos de acuerdo en la Cámara de Diputados no tienen un efecto legal ni son de cumplimiento obligatorio, sí permiten a veces colocar los reflectores en asuntos de importancia pública. Ayer en el Congreso local se dio entrada a una petición del diputado Juan José Martínez para solicitar a los 17 ayuntamientos y al Instituto de Seguridad Social del Estado (ISSET) un informe sobre el personal que obtuvo la base laboral este año.

Se dijo que el objetivo es detectar y prevenir a tiempo movimiento de basificación fuera de la ley, como acostumbran algunas autoridades cuando están por finalizar su mandato. Este tipo de movimientos de alta al personal tienen motivaciones políticas, pero también son parte de una serie de negocios turbios que perjudican a la Hacienda pública. Junto con la basificación irregular, los laudos por despidos injustificados se convierten en “bombas de tiempo” para las administraciones.

NO HABRÁ revancha en la alternancia, pero tampoco impunidad...EL CASO del edificio adquirido para el IEPCT aún dará mucha tela de dónde cortar. A algunos consejeros les urge poner en orden todo antes de que concluya el año. Podría implicar a otras dependencias. ( [vm samano@yahoo.com.mx](mailto:vm_samano@yahoo.com.mx) )